

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 2 de Mayo de 1937

Núm. 246

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

and the second s	
	Págs.
Declaraciones del generalisimo a un periodista inglés	2.4
El régimen de hambre del Frente Po- pular	6.*
La propaganda de los rojos españoles	
en el extranjero	3."
Noticias de última hora	8.*

FRANCO: HARRIBA SALUDO ESPAÑA!!

Importante avance de nuestras tropas dos sectores en

Lo que va de ayer a hov|El mar lleva hasta Italia

1.º de mayo 2 de mayo

> Por Adolfo Chércoles Vico

Primero de mayo. Fecha en que los marxistas celebran su mal lla mada fiesta del Trabajo y que, en realidad, era la fiesta del odio, Día de zozobra, de angustia, de

peligros y de crímenes. Dia en que las ciudades parecían muertas, so-metidas a la tiranía irreponsable de las organizaciones marxistas y a la de los dirigentes del odio, con-tratistas de la tranquilidad y vir-

ransias de la rianquindad y virtuosos del enchufe.

El Generalisimo Franco, con el acierto y la justicia que preside e inspira todos sus actos, ha termi nado con esa mal llamada flesta, que fomentaba un odio de clases feroz e inhumano y a la que la perversidad y el servilismo de los malos gobernantes habían elevado

maios gobernanies nabian elevado a la categoría de fiesta oficial. Ahora celebremos con mayor entusiasmo y devoción la verdade-ra fiesta del trabajo, la instituída por Dios la que obliga a todos los católicos: la fiesta dominical.

Fiesta de amor y de paz. Día de descanso y santificación, ni odios ni rencores.

Los mismos gobernantes que por servirles, elevaron a la categoría de flesta oficial el primero de mayo, por antiespañola suprimie-ron la honrosa flesta del 2 de mayo, de tan alto sentido patrióti-co y tan depurado espíritu nacional con el vano pretexto de que pudie-

con el vano prietxio de que pudic-ra ofender a nuestros «queridos amigos» los franceses. Es decir, que aquellos malos gobernantes ponían por encima del honor de España, exaltado en la patriótica fiesta del 2 de mayo, el honor de Francia, que tan ma parado quedó en aquella ocasión memorable, principio de la deca-dencia del hasta entonces invencible Napoleón.

ble Napoleón.

Si grande ha sido el acierto del
Jefe del Estado, al suprimir la fiesta del trabajo, mayor es el servicio que ha prestado a España al
establecer la patriótica fiesta nacional del 2 de mayo, sin preocuparse de lo que tal restablecimiento pueda parecer a Francia.

Bien es verdad que los franceses
quizás no se den cuenta de este

quizás no se den cuenta de este rasgo de dignidad, ocupados como están en guardar en sus bancos el oro español robado por los mar-xistas y en adquirir por bajo precio las joyas de arte de igual proce-dencia para enriquecer sus museos completar las colecciones que quedaron incompletas cuando el despojo realizado por Napoleón. en nuestra iglesias, palacios y mu seos... «Les afaires son les afai-

Evacuación de los niños de Bilbao

San Sebastián.—Parece ser que se va a llevar a efecto la evacuación de los niños refugiados en Bilbao, en un vapor francés y otro

una Virgen mulilada por los rojos

Apareció en el Golfo de Oristano v está siendo veneradisima

Roma.-Hace unos días un pes cador encontró cerca del volfo de oristano, en Italia, una estatua de la Virgen, mutilada y en parte que-mada, que ha sido identificada como una obra de arte de la es cuela española del siglo XVI. La imagen fué entregada al arcipreste de la parroquia de San Vero Milis y trasladada en procesión a la igley frasladada en procesión a la igle-sia. Diariamente acuden al templo millares de fieles, que colman de flores a la imagen. El testimonio del odio contra la religión que las olas han hecho llegar hasta la costa italiana, ha causado profun-da impresión entre los moradores de la comarca. El arcipreste de la parroquia ha organizado solemnes funciones re-

organizado solemnes funciones re-ligiosas durante el próximo mes de mayo para honrar a esta imagen, salvada de modo tan milagroso.

Pemán compone una nueva letra al Himno Nacional

Salamanca -FI ilustre noeta don losé María Pemán ha com puesto la siguiente letra para el Himno Nacional Español:

¡Viva España! Alzad los brazos. hijos del pueblo español que vuelve a resurgir. Gloria a la Patria que supo seguir sobre el azul del mar el caminar del sol.

Triunfa España; los yunques v las ruedas canten al compas un nuevo himno de fe.

cantemos de pie. La vida nueva y fuerte de trabajo y paz.

lunto con ellos

El primer aniversario de la fundación del Imperio italiano

Se celebrará en Roma los días 8 y 9 próximos

Una gran revista militar a la que asistirá el rey emperador y el Duce

Roma (E. I. A. R.)-En la ceremonia para la conmemoración del

primer aniversario de la fundación del Imperio, que tendrá lugar en Roma en los días 8 y 9 de mayor, intervendrán todos los Podesiás de las provincias italianas y los de las provincias livicas.

En la mañana del día 9 de mayo, en la vía del Imperio, su majestad el rey emperador y el duce, asistirán a una gran revista militar, en la que participarán más de 40.000 hombres, perfectamente equipados y en

que participarán más de 40.000 hombres, perfectamente equipados y en traje de marcha, escoltados por todas las armas de servicios auxiliares a ellos pertinentes. Los 40.000 hombres desfilarán al mando de 4.000 oficiales. En la grandíosa revista Imperial, tomarán parte nutridas representaciones de la Marina y de las Milicias.

Todos los Almirantes de Escuadra y de División, presenciarán la gran manifestación militar. Se hallarán presentes cerca de cinco mil milicianos de la M. V. LI. S. N. y cuatrocientos oficiales con diecisiete lávaros y gallardetes de la Milicia Forestal. En la gran revista participarán como ya se había explicado, las tropas coloniales que vestirán el gran uniforme blanco; se trata de tropas eritreas, somalies y lívicas, comprendidos los de caballería con doscientos cincuenta camellos. camellos.

En la tarde del día 9, tendrá efecto una gran flesta militar en la

En la farce del dia y lendra electo una gran llesia militar en la cual fomarán parte las tropas metropolitanas y coloniales. Siguen llegando noticias acerca de la gran muchedumbre de ciudadanos y dopolavoristas de todas partes de Italia, que acudirán para poder presenciar la importantisima fiesta anual del Imperio.

acorazado "Jaime I" totalmente perdido

Fué alcanzado por la artillería del "Canarias"

A pesar de los desesperados esfuerzos para desencallar el «laime I A pesar de los desesperados estuerzos para desencialar el jaime la chacha en unión de los tres pa-erte está perdido, haciendo inútil todos los trabajos que se realizan des. Una hora después entraban para su salvación. El jaime la, que nuestro «Canarias» después de nuestras tropas en Guernica. So-perseguir alcanzó con sus cañones cerca de Almería está completa- bre las calles encontraron a los mente desmantelado, no por el alcance de la artillería del «Canarias» cuatro cadeveres horriblemente sino tan bién por los combates del mar.

"Se ocupó Bermeo, Mundaca, Pedernales, Altamira y Vista Alegre

Entre Guernica y Durango se tomaron Berlanda, Ordoritcas, Ajurias, Burderia v San Pedro

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalisimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de abril de 1937.

EIERCITO DEL NORTE

En el Frente de Aragón se ha rectificado nuestra primera línea

en el rerente de Aragón se ha rectificado nuestra primera linea en el sector de Teruel, avanzándose con escasa resistencia. Se presentaron en nuestras líneas 12 milicianos con armamento.

Frente de Vizcaya.—En las últimas horas de la tarde de ayer ocuparon nuestras tuerzas Bermeo, Nundaca, Pedernales, Altamira y Viste alegre, El energio huyó desmoralizado abandonando. gran cantidad de material municiones y armamento, entre este último varios morteros.

En una reacción enemiga para recobrar Bermeo, fué rechazado

enérgicamente, sufriendo muchas bajas y abandonando material abundante. Por el centro, al Oeste de la carretera que comunica Guernica con Durango, se llevó a cabo un importante adelanto de Quernica con Durango, se llevo a cabo un importante adeianto de nuestras líneas, ocupándose Barianda, Ordorita, Ajuría, Burdería y San Pedro. El enemigo, que intentaba resistir en estas alturas, fué rechazado y perseguido, dejando numerosos muertos, prisio-neros y armamento. Se siguen presentando evadidos del campo rojo. Hoy lo han hecho 40 milicianos con armamento y numerosos prisioneros que, escondidos en la montaña, pudieron burlar la evacuación forzosa que al huir impuso el enemigo *Frentes de Asturias y León.*—Tiroteos y fuego de cañón. Se han presentado un teniente, tres cabos, doce soldados y diez mili-

francisco armanento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad, Se han presentado un teniente de Sanidad y un practicante.

EJERCITO DEL SUR

Frentes de Andalucía. —En los de Córdoba y Granada, se cas-tigó duramente al enemigo en los intentos de ataque que realizó. Salamanca, 1 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL DESGRACIADO SUCESO OCU-|LOS ROJOS VASCOS EMPLEAN RRIDO A TRES JESUITAS Y A **UNA MUCHACHA**

Fueron fusilados una hora antes de entrar las tropas

Salleron a la calle con usa bolna roja creyendo que ya habian entrado los nacionales

Vitoria.-La nota triste de las recientes jornadas la ha dado el desgraciado suceso que ha ocurri-do en Guernica a tres sacerdotes jesuítas y **a la** señorita Josefin**a** Ire-na, después de haber estado es-condidos durante tantos meses es-

perando a las tropas liberadoras Creyendo que nuestros soldados estaban ya dentro de la villa, salieron a la calle con una boina roja. Pueron vistos por los milicianos rojos, quienes fusilaron a la muchacha en unión de los tres pa-dres. Una hora después entraban mutilados

LA BALA EXPLOSIVA

Todos los soldados heridos lo son con esta clase de municiones

Sebastián.—Una más del salvajismo marxista es la de que todos los heridos de ayer entre vuestros soldados lo son de balas explosivas. Este bárbaro hecho es demostrable también por las numerosas cajas de municio-nes tomadas a los marxistas, en su mayoría de esta clase.

Se intensifican las industrias de de guerra en la zona roja

San Sebastián.--El comité de Valencia, ha dado una nota indi-cando, haberse intensificado las industrias de guerra.

El Conde de Clano visitó al Rey de Albania

San Sebastián.—El Conde Cia-no se ha entrevistado con el Rey de Albania, que traiaron de asuntos económicos que afectan a ambos países. La amitad de ambos países se consolida firmemente.